

BASE ANTÁRTICA CHILENA

SEÑOR DIRECTOR:

Hoy se cumplen 77 años de la creación de la base antártica Bernardo O'Higgins, inaugurada por el Presidente Gabriel González Videla en 1948. Desde entonces, esta base ha hecho un innegable aporte al estudio del entorno antártico, facilitando las investigaciones nacionales y extranjeras. Lo anterior cobra mayor importancia ante el creciente interés mundial por el continente helado, actualmente bajo el amparo del Tratado Antártico y otros acuerdos internacionales, como el Protocolo Medioambiental de 1991.

En esta conmemoración, cabe recordar al general Ramón Cañas Montalva, cuyo liderazgo fue clave no solo para la instalación de la base, sino para el desarrollo del pensamiento geopolítico sobre Chile Austral-Antártico. Mención especial merecen las dotaciones (1.278 personas a la fecha), que año tras año han contribuido -con su dedicación, sacrificio y capacidad profesional- a posicionar a nuestro país como un actor relevante en la comunidad antártica. Por ello, esta celebración reafirma el permanente compromiso de Chile con la investigación, con su soberanía y con la preservación del continente blanco y sus espacios marítimos adyacentes.

Consuelo León Woppke

Eduardo Villalón Rojas

Centro de Estudios Hemisféricos y Polares